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第十讲 向上结果，活出光明 

 

各位朋友们，早上好。我叫吕铁鹏，很高兴有机会在这里跟各位一起分享。寻光之旅经过

了九次讲座和多位弟兄姐妹的生命见证，今天我们进入最后一课的大结局：如何行在真光之中，

每天享受与神同行的丰盛的生命。 

我出生在长白山脚下的一个林场，物质和教育资源都很匮乏。在这样的环境里， 我放任

自流，跟一群同学捣乱、打架，偷东西，学习成绩很差。有一次，偷了酒，喝得酩酊大醉，竟然

还有勇气回到教室，所以被班主任提溜到年部主任办公室，痛打一顿。我以为要被抓进少年犯监

狱，就畏罪潜逃，躲到隔壁县城三天，被我妈带回家。庆幸的是，没有进少管所。新的班主任对

我盯的很紧，我开始安心学习，成绩就急转直上，刻苦读书成为小镇做题家。高考时，但还是以

吉林省最后一名的成绩考进清华汽车系。在老家，我就是“浪子回头金不换”的典范！ 

到了北京，进了清华，真的是如同刘姥姥进了大观园，迷失了我自己。我曾经是一个学霸，

来到清华这个工程师的摇篮，是要好好学习，将来振兴中华。但是，在清华这学霸堆里，我再次

沦落为学渣。 我对自己的身份和人生的意义失去了答案。毕业后我在三家外企工作过，还开过酒

吧，在广州上海跟四个朋友们开了两间公司，折腾了几年，还是找不到自己的身份和意义，也没

有所谓的五子登科：妻子、房子、孩子、票子、车子。我仍然是个迷茫的浪子，很失败。 

2005年五一假期，我打算去西藏找个寺庙静修几个月，思考人生，希望找到自己的身份和

人生的意义的答案。路过青海的时候，青海登山协会邀请我做技术教练，顺便给参加玉珠峰登山

节的山友们讲解一下登山绳索技术。刚进清华的第一年，我就和师兄师姐们参与创建了清华大学

登山队，在国内登山圈还是小有名气的。戏剧性的是，5月 4日，登山节结束的前一天，我和另外

一个教练试图当天往返顶峰，结果遭遇了暴风雪，在山顶迷路，我和搭档失散，独自在暴风雪里

走了一天一夜。第二天，暴风雪停了，就在所有人都以为我肯定遇难了的时候，我自己竟然走出

了可可西里，走到青藏公路。要知道大本营离青藏公路有 18 公里。没有人知道我经历了什么，只

有我清楚，如果没有神迹，我早就死了一百次了。具体细节各位可以看我的见证文章。简而言之，

神听了我的濒死时的呼求，奇妙地拯救了我。 

三周以后，5 月 22号，我在桂林漓江边接受了浸礼，成为一个基督徒。我这个浪子再一次

回家。这是第二次的浪子回头。我找到了自己的身份和人生的意义那两个问题的答案。 
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我知道自己是个罪人，犯了很多错误和罪，虽然没有被抓进去，但知道自己无法赎罪，自

己也改变不了心里的罪念，愧疚感一直压迫着我，找不到任何解脱。在青海登山遇险得到神的救

赎后，感受到自己的罪被神一笔勾销，浑身上下轻轻松松，人生开始改变，特别是在受洗后，更

清楚地看到自己是一个新造的人、是神所爱的人、跟这位创造天地的主有亲密关系的人。  

当我对自己的身份有了全新的认识后，我的人生的目的和意义也发生了变化。信主前我行

事为人都是为了满足自己的喜好，赚取自己的荣耀，追求自己的利益。 在忙碌中得不到满足，赚

的的荣耀也毫无价值。但信主后，我的人生开始出离黑暗，行在光中。我才明白神造我、拯救我，

是为了让我们活出荣耀神的丰盛的生命。  

行在光中是信主后一个新生命逐渐成长的经历，我在过去的日子里也是走了一些弯路，摔

过跤。后来，在《圣经》里发现了基督徒生命准则，我总结为以下五点。 

 

1. 破除偶像，尊主为大 

信主前，有段时间觉得世间宗教殊途同归，对于天上的“神“有不同的称呼而已，我们华

人称之为老天爷，伊斯兰人称之为”真主 “，以色列人称之为上帝，佛教徒称之为佛祖。经历了

雪山百死一生的劫难，最终相信三位一体的上帝才是真正的创造主和救赎主，才是我们生命的主。 

在十诫中的第一第二诫就是说我们不可以去拜别的神和偶像，只能尊主为大。 

保罗在罗马书第一章里，就提到了世人善于给自己制造偶像：自从造天地以来， 神的永

能和神性是明明可知的，虽是眼不能见，但藉着所造之物就可以晓得，叫人无可推诿。 因为，他

们虽然知道 神，却不当作 神荣耀他，也不感谢他。他们的思念变为虚妄，无知的心就昏暗了。 

自称为聪明，反成了愚拙， 将不能朽坏之 神的荣耀变为偶像，仿佛必朽坏的人和飞禽、走兽、

昆虫的样式。(罗马书 1:20-23 和合本) 

不知道各位是否听过，以前是说“要致富，先修路”，后来是“要钞票，先盖庙”。盖了庙，

招几个和尚，香火点起来，善男信女就带着大把钞票来了。我在阳朔就亲眼看见一个台商造了一

座庙，招来的和尚每天晚上去西街网吧里打游戏，让人哭笑不得。 

除了这些有形的宗教的偶像，其实我们也善于给自己塑造无形的偶像，比如地位，虚荣，

专业性等。有时会为了维护这些甚至愿意搭上性命，却浑然不知我们把这些当成了偶像，把上帝

排在了后面。 
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我曾经把登山当成偶像，想站在高山之巅，让人都觉得我老铁很牛。然而，上帝并没有让

我实现这样的梦想，  

2015年，我在尼泊尔攀登珠峰时，就在我们快要预备登顶的时候，发生了里氏８级的地震，

当场死亡 20 多人，登山季宣布结束。我的珠峰梦想顿时碎了一地，自己非常失落郁闷，甚至抱怨

神：为什么我向你祷告了三年，所求的印证都一一实现，怎么会在最后的时刻打碎我的珠峰梦

想？！ 

然而很快，圣灵感动我，带领我参与灾后的重建，资助了 100 多位受灾群众，帮助了 8 家

山谷里的学校建立帐篷教室，让孩子们可以很快回到教室，不间断学业。 

上帝让我在山谷中传扬耶稣基督的爱，而不是在高山之巅显摆自己的实力，破碎了我的登

山偶像。 

信主后，神真理的大光让我们看到自己内心深处隐而未见的罪性和偶像，也照出魔鬼的伎

俩，并给我们能力去战胜自己的罪性和魔鬼的诱惑。 

 

2. 不再怕死，为主而活 

我在信主前是贪生怕死的，主要是不知道死后去哪里。阴间，地狱？在我的老家，我参与

过几次送葬，一大队人穿着孝服，哭声连片，好不凄惨，因为悲痛亲人离开了世界。 

然而，信主后，就不再担心，因为这不是一个可怕的事情了。我们说相信耶稣是救主，心

里相信祂从死里复活的意思是什么？这意味着我们得救，所有罪孽得蒙赦免，一笔勾销了！并且，

我们未来也可以像耶稣一样，死而复活。 

所以，一个基督徒是不害怕身体的死亡的，因为我们的本体在肉体消亡后会进入更美好的

天堂。我有机会参加过几次基督徒的追思礼拜，就会发现大家虽因与逝者短暂别离而略有伤感，

但更为逝者回归天家而感恩庆祝。 

早在两千多年前，有人问孔老夫子死是怎么回事，孔子回答说，“未知生，焉知死。”意思

是说，我们连生的问题都弄不清楚，活着怎么过日子都还迷迷糊糊的，还谈什么死的问题？ 

但是，成为基督徒，就明白，应该是未知死，焉知生？不知道死后去哪里，那怎能过好这

一生呢？ 
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当我有了永生的盼望，也就不惧怕生活中要面临的各种挑战。每一天，没有什么值得焦虑

的。 

寻光之旅的第一讲，就提到了我们的终极渴望是永恒的爱的关系。只有知道我们是被神所

造，被神所爱，我们的终极渴望才能得到满足。 

我们要靠圣灵带领我们过有永恒盼望的人生，完成神交给我们的有永恒意义的使命 – 就

是传扬基督的救恩，让更多活在黑暗中的人也因信耶稣而进入光明，一同享受神的荣耀，一同赞

美神。 

我也盼望各位可以把自己的重担、困难、挑战都交给耶稣，让祂做你的主。今天就试一下！ 

 

3. 行在光中，靠主成圣 

2005年的夏天，我有机会去安徽芜湖的一个农村为一些青少年分享我的信主见证。到了那

里之后，有一个村里的老姐妹在路上走，问起我说：“你是什么时候信主啊？” 

我回复说：我刚信主，简单讲了讲我的见证。以为这大姐不是要大大地赞美我一顿。结果，

老姐妹说：“恭喜你啊，你这个已经得救了。但是你还要得胜，要成圣！”我心里想：得胜和成圣

是怎么回事？得救不就够了？这个问题我思考了很久，没整明白。 

上周六，海明弟兄引用到保罗在罗马书 12:1 节的经文：所以弟兄们，我以神的慈悲劝你

们，将身体献上，当作活祭，是圣洁的，是神所喜悦的。你们如此事奉，乃是理所当然的。 

这里就是最重要的一点，把自己当成祭物献给神，自己老我已经死去，让自己过圣洁的生

活。这也是很久之后，我才明白的，就是我们曾经是很败坏的，信主后，开始学习耶稣基督的样

式，渐渐地成为圣洁。 

那，怎样才能成圣呢？第二节就讲到我们里面该如何与神联结，心思更新：“不要效法这

个世界，只要心意更新而变化，叫你们察验何为 神的善良、纯全、可喜悦的旨意。”(罗马书 

12:2 和合本)。有什么样的生命，就会过什么样的生活。 
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行在光中的具体表现，首先是不断被神洁净。因为神是圣洁的，用祂的宝血救赎了我们，

就要重塑我们的新生命。神不仅因我们的信称我们为义，神更要带领我们不断洁净我们的内心、

战胜撒旦的试探，心思意念和言谈举止更加圣洁，成为祂圣洁的儿女。 

我们需要时刻警醒魔鬼，它是很狡猾的。它让我们忙着工作，花时间休闲享乐却不愿意读

圣经，甚至消灭圣灵的提醒去做神不喜悦的事。它让我们放松警惕，给自己台阶下，喝点儿酒不

碍事儿，就一瓶；抽一口烟，没关系，死不了；少参加一次聚会没什么大不了的！一早起来，就

拿起手机看微信，刷小视频，虽然很短，但一晃时间就没了，最后变成手机的奴隶，其实是陷入

魔鬼的辖制。这些，都是魔鬼的陷阱，很狡猾，防不胜防。 

我刚信主的时候，还偶尔抽烟，有一次被一个牧者看到，问我：你都信主了还抽烟？你不

知道抽烟对身体不好？我当时就是觉得内心好像被圣灵批评得很扎心，从那以后，再也没有抽一

根烟。 

在美国的很多教会越来越自由，会有人问你们教会欢迎同性恋么？如果有人问我，我是欢

迎的，但我要明确告诉他们同性恋是上帝不喜悦的，如果成为基督徒，就要向过去这些不好的习

惯和罪告别，成为新造的人。 

然而，有些陋习很难一下子改过来，有时，我们甚至会失去信心。不用难过。因为神在我

们生命中开始的善工，祂必完成到底（腓利比 1：6）。每一次意识到自己犯错误，犯罪了，只要

我们肯“认自己的罪，神是信实的，是公义的，祂必要赦免我们的罪，洗净我们一切的不义。”

（约翰一书 1：9）。 

 

4. 委身教会，谦卑服侍 

保罗在罗马书 12 章第三节开始，就督促基督徒们要委身在教会，成为肢体，彼此联络，

按照神给我们每个人的恩赐能力来服侍教会。 

我以前在清华大学合唱团男低音部滥竽充数了几年，唱歌还可以。所以，信主后，就自告

奋勇地加入了教会诗班，和弟兄姐妹们一起敬拜上帝。这是最美好的事，就是用歌声赞美上帝，

尊容上帝的名。其实这也是星期天聚会最重要的时刻，大家用祷告称谢上帝，用歌声赞美上帝，

再聆听牧师所分解神的话语，彼此劝勉。 
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后来，在教会看到很多牛人企业家，也是谦卑服侍，摆凳子，洗碗，迎来送往，让我看到

教会真的像个家，在耶稣基督里是一家人，忘记自己的社会地位。 

在这里，我也鼓励各位，在教会不要把自己当成一个来消费的，而是把教会当成自己的家，

做自己力所能及的，彼此服侍。 

 

5. 常在主里 爱神爱人 

从 12 章 9 节开始，保罗用很大篇幅，讲解了我们常听说的“爱人如己”。耶稣将神的旨意

总结为两条：第一且最大的是尽心，尽性，尽意爱主你的神，其次也相仿，爱人如己。（马太

22:37-39） 

爱人如己说起来有点抽象，和孔子所说：己所不欲勿施于人差不了多少。但是，如果没有

神的爱，我们靠自己是无法舍己爱人的。只有当我们能够认识到每个人都有神的形象时，才能由

衷地尊重他人，不忍心诋毁或苦待别人，因为这样就相当于不尊敬神所创造的有神形象的人。 

我们往往比较容易看到别人犯的小错，揪住不放；而自己的错误，却觉得很合理。有句俗

话是“自己身上白毛毛，还说别人是妖怪”。马太福音第 7章，耶稣特别叮嘱门徒要更关注自己：

为什么看见你弟兄眼中有刺，却不想自己眼中有梁木呢？（太 7:3） 

因此，我们要彼此接纳，因为知道自己也是罪人，并不比别人好多少，最多是五十步笑百

步而已。 

除了不论断，我们也要学习彼此饶恕，宽容。在别人得罪你的时候，要饶恕你的弟兄。因

为当我们彼此认罪，互相代求的时候，使你们可以得医治，因为义人祈祷所发的力量是大有功效

的。 

当别人诋毁或苦待我们的时候，我们相信神是公义的审判者。保罗在罗马书 14 章提到不

要论断别人，把这个审判的权利交回给上帝：这样看来，我们各人必要将自己的事在神面前说明。

所以，我们不可再彼此论断，宁可定意谁也不给弟兄放下绊脚跌人之物。 (罗马书 14:12-13 和合

本) 
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爱别人不仅是不做有害他人的事情，还有要主动去做建造他人使他们得益处的事情。就好

像撒玛利亚人一样，这样神的爱就通过我们到达他们那里去了，我们也因着作神的爱的管道而更

加经历神的爱。这也是我们常听到的“施比受更为有福。” 

（小结）爱人如己体现在：凡事都不可亏欠人，惟有彼此相爱要常以为亏欠，因为爱人的

就完全了律法。 像那不可奸淫，不可杀人，不可偷盗，不可贪婪，或有别的诫命，都包在爱人如

己这一句话之内了。 爱是不加害与人的，所以爱就完全了律法。(罗马书 13:8-10 和合本) 

愛神也表现在让耶稣在每个家庭居首位。只有夫妻都尊主为大，与神建立亲密的关系，才

能有从神来的舍己大爱的源源活水去宽容忍耐自己的配偶，为对方的益处牺牲自己，从而建立牢

固的婚姻关系。 

圣经以弗所书里提到太太要顺服自己的丈夫。“你们作妻子的，当顺服自己的丈夫，如同

顺服主。 因为丈夫是妻子的头，如同基督是教会的头；他又是教会全体的救主。 教会怎样顺服

基督，妻子也要怎样凡事顺服丈夫。“ (以弗所书 5:22-24 和合本)  

之后，圣经也提到丈夫的责任： ”你们作丈夫的，要爱你们的妻子，正如基督爱教会，

为教会舍己。 ……丈夫也当照样爱妻子，如同爱自己的身子；爱妻子便是爱自己了。 从来没有

人恨恶自己的身子，总是保养顾惜，正像基督待教会一样， (以弗所书 5:25,28-29 和合本)”。  

圣经告诉我们，神创立的第一个人际关系是夫妻关系，而不是母子关系或父子关系。所以，

在家庭关系的优先顺序里，我们需要把与子女的关系放在与配偶的关系后面，不能把孩子们排在

配偶前面。 

如果没有夫妻的良好关系，子女就没有安全感，没有好的与人联结交往的榜样，得不到父

母合一协调的教导。太多人家把孩子当成一家的至尊，忽视了配偶的需要爱和尊重，引起家庭关

系秩序的混乱，甚至导致婚姻和亲子关系的破碎。而按照神的旨意去建造的家庭，才能有从神而

来的爱、智慧、和美好的关系。 

 

结语 

信主是我们新生命的开始，开始有新的宇宙观，世界观，人生观和价值观，就有了完全不

一样的生命。 靠着圣灵的带领，通过我们每日读经，祷告，亲近神，不断加深对这位无限，全能，

至善，圣洁，公义的真神的认识，跟主建立亲密的关系，每天成长，被主陶造，炼净，从主得力
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量，明白主的心意，靠主活出主所喜悦的新生命，新生活， 结出圣灵九果：仁爱，喜乐，和平，

忍耐，恩慈，良善、信实、温柔、节制（5:22-23）。 

当自己的心思意念、言谈举止、待人接物都发生改变，我们的生命就会影响家人的生命，

改善与家人的关系，甚至影响教会的弟兄姐妹和社群中的邻舍，成为社会的祝福。 

我们爱神爱人如己，做世上的光，也会渐渐带领更多人认识神，进入神光明的国度，一同

享受神的荣美，赞美敬拜神。 

 


